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本报讯（记者 房伟） 昨天下
午，省委副书记、市委书记郑栅洁在
参加北仑代表团审议时强调，北仑
区各级要深入学习贯彻习近平总书
记在浙江、宁波考察时的重要讲话精
神，珍惜机遇、只争朝夕、乘势而上，拿
出十二分的干劲，扎实做好“六稳”工
作，全面落实“六保”任务，打好危中抢
机主动仗，干出一流强区新样子，为宁
波唱好“双城记”、当好浙江建设“重要
窗口”模范生作出更大贡献。

李伟平、王龙起、齐敏、夏崇耀、
俞海波、陈军浩、刘达等7位代表围
绕政府工作报告建言献策，分别就
支持宁波万亿级汽车产业培育、拓
展北仑区域发展空间、完善梅山集
疏运网络建设、扶持小微企业发展、
促进民宿旅游业高质量发展、调整

部分高速出口并拓宽改建交通线
路、推进科技创新券在长三角通用
通兑等提出意见建议。

郑栅洁认真听取代表们发言，
不时与大家互动交流，逐一回应大
家的意见建议，并要求市级有关部
门抓紧研究落实。他说，裘东耀市
长代表市政府所作的政府工作报
告，坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，深入学习贯
彻习近平总书记在浙江、宁波考察
时的重要讲话精神，提出了统筹推
进疫情防控和经济社会发展的各项
任务要求，是一个实事求是、提振信
心、催人奋进的好报告。

郑栅洁充分肯定北仑去年以来
取得的各项工作成绩后指出，北仑要
深入学习贯彻习近平总书记在浙江、

宁波考察时的重要讲话精神，牢记习
近平总书记的亲切关怀和殷切期望，
深入思考北仑在浙江建设“重要窗
口”、宁波当好模范生中的使命担当，
再接再厉、善作善成，奋力向全国一
流强区目标迈进。郑栅洁强调，北仑
要在服务全市大局上创先争优，抓紧
抓实抓细常态化疫情防控，稳定产业
链供应链，扩大有效投资，稳住经济
基本面，确保实现“两手都要硬、两战
都要赢”。要在产业转型升级上加快
节奏，推动临港工业提质扩量、战略
性新兴产业倍速增长、科技创新后来
居上，做到既有大体量，又有高质量，
加快形成先进制造业的“硬核”实
力。要在深化改革开放上示范先行，
抓住重点、强力突破，做足做深体制
机制创新和项目落地建设工作，扎实

推进“港产城”深度融合，提升高端港
航服务业发展水平和城市建设管理
品质。要在践行为民宗旨上真心实
意，全面落实保居民就业、保基本民
生等任务，全力维护社会平安稳定，
不断增加人民群众的获得感、幸福感
和安全感。要在全面从严治党上常
抓不懈，巩固拓展“不忘初心、牢记使
命”主题教育成果，加强思想政治引
领，建强干部队伍，夯实基层基础，深
化正风反腐，不断提高党的建设质
量。郑栅洁还希望全体代表珍惜荣
誉、不辱使命，忠实履职、扎实工作，
敢于说真话、建诤言，勇于担责任、解
难题，时时处处发挥人大代表的示范
表率作用。

梁群、沈敏及柴利能、张良才参
加审议。

郑栅洁在参加北仑代表团审议时强调

打好危中抢机主动仗
干出一流强区新样子

从2017年开始，家住万安社
区的余女士和邻居们就开始为加
装电梯的事奔波。“我们楼里有上
了年纪的老人，有腰椎间盘突出
症患者，一部电梯可以解决不少
人出门遇到的困难。”余女士说。

楼道里大部分住户支持加装
电梯，但也有低层住户认为没有
必要。“按照当时的规定，加装电
梯必须100%住户同意，因此这
件事就被搁置下来了。”余女士
说。

一晃3年多过去了，余女士和
大部分邻居仍对这件事抱有希望，
尤其是在相关政策调整后，“但内
心还是希望能够说服反对的住户，
毕竟大家都是邻居，以后还要相处

的。”
余女士说，从她了解到的情

况看，反对的背后，除了“用不到”
这个原因外，还有一个原因加装
电梯后，不同楼层的房价可能会
发生微妙的变化。

“我之前看到上海有类似的
案例，双方通过司法程序，最终由
法院判决按不同比例补偿一笔钱
给低层的住户。”余女士说，这种

“补偿制度”的建立，“必须由第三
方来完成，否则就可能出现漫天
要价的情况。”

余女士也想借这次两会的机
会，建议相关领域的专家或相关
职能部门，能够考虑建立“补偿制
度”的可行性。

本报讯（记者 滕华） 昨天下
午，市委副书记、市长裘东耀参加市
十五届人大五次会议鄞州代表团审
议政府工作报告。他强调，鄞州区要
坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，深入贯彻习近平
总书记在浙江、宁波考察时的重要
讲话精神，全面落实省委、省政府和
市委的部署要求，对标全国一流强
区，在推进经济高质量发展上走在
前列，在决胜高水平全面小康上奋
勇争先，全力助推宁波当好浙江建
设“重要窗口”的模范生。

褚银良及陈志君、朱金茂参加
审议。

会上，王兆波、杨和荣、何国平、

洪峰等代表围绕完善生态保护红线
规划、优化营商环境、建设云龙综合
交通枢纽、事权与财权匹配等提出
意见建议。裘东耀认真听取并一一
回应代表们的发言，感谢大家对政
府工作的关心支持，要求有关部门
认真研究代表们的意见建议并体现
到今后工作中去。

裘东耀指出，当前，我市经济
社会发展面临的挑战前所未有，越
是在这个时候，越要坚定信心、奋
发作为。要坚持稳中求进工作总基
调，非常之时实行超常规之策，统
筹推进防疫情、稳企业、增动能、补
短板、保平安工作，强化“六稳”工
作，落实“六保”任务，牢牢把握发

展主动权。
裘东耀强调，鄞州区作为宁波

城市核心区的重要组成部分和全市
发展的重要增长极，要放大干事创
业格局、提升实干苦干劲头，当好推
进经济高质量发展、决胜高水平全
面小康的领跑示范者。

要奋力推进产业优势再提升，
做实做优做强先进制造业，推动现
代服务业跨越攀高，以更大力度招
引强链补链延链项目和培育制造业
单项冠军。

要奋力推进创新活力再提升，
深入参与国家自主创新示范区、甬
江科创大走廊建设，持续强化人才
招引和优化创新生态，充分释放发

展潜力和动能。
要奋力推进改革开放再提升，

纵深推进“最多跑一次”改革，积
极融入 17+1 经贸合作示范区建
设，提升营商环境优势，争创省高
质量发展体制机制改革创新实验
区。

要奋力推进城乡品质再提升，
统筹抓好东钱湖区域开发、老旧小
区城中村改造、乡村振兴发展等，提
升城乡融合发展水平。

要奋力推进治理能力再提升，
优化公共服务，补足民生短板，强化
安全风险治理，深化打造共建共治
共享的社会治理格局，提升群众的
获得感幸福感安全感。

裘东耀在参加鄞州代表团审议时强调

推进经济高质量发展走在前
决胜高水平全面小康勇争先

老旧小区加装电梯能否增加“补偿制度”

在诸多反映养老问题的
来电中，市民叶先生把目光落
在残疾人养老上。

他说，随着人口老龄化，
也有越来越多的残疾人进入
老龄人群。相比其他老人，这
一群体在日常生活中所要面
对的困难更多，一方面他们本
身的生活自理能力日渐下降，
需要更多照顾；另一方面他们
本身的收入相对较少，无法承

担社会化养老机构的收费；此
外，目前公办的养老机构床位
有限，普通老人想要入住都是

“一床难求”，更别提残疾人。
“这就需要全社会给予他

们更多的关注和关怀。”叶先
生说，希望能够建立一个专门
为上了年纪的残疾人服务的
养老院，“要求服务更加细心、
周到，而且收费要便宜一些。”

记者 石承承

能否专门为残疾人设立一个养老院

请代表委员 句话递
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